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Vie de Quartier 

Souché 
18/03/2024 

********** 

 

 

 

 

Participants : 42 personnes présentes dont le co-président habitant, Dominique GALLO, la co-

présidente élue, Marie-Paule MILLASSEAU, l’élu à la vie participative, Philippe TERRASSIN, l’élu en 

charge de l’Espace Public, Dominique SIX et Sophie BOUTRIT, conseillère municipale en charge de la 

santé.   

Présence de Monsieur Le Maire Jérôme BALOGE. 

La coordinatrice du service PRC Maëlle ROBERT et la cheffe de la Vie Participative Irene TOSI. 

Présents ayant émargés : Yveline APPERE, Gérard BENAY, Paul BERTHOME, Jean-Michel BOSSARD, 

Michel BOURDEAU, Pedro CARDOSO, Alexandra LAGRANGE, Jean-Michel DAZUT, Alain et Sylvie 

DELAGE, Anne-Marie IMBERT, Alain MALLEREAU, Marie-France PERRON, Aimée RANGEARD, Etienne 

VILLAIN, Claude SIREYX, Micheline DUBOIS, Gilles MEUNIER, Yves SAGET, Murielle PROUST, Françoise 

GAUTHIER, Monique CHAMBOULEYRON, Yves SAGET, Dominique CITEAU, Xavier LE DUR, L. 

ANGRAND, Patricia BAILLY, Béatrice VELLAINE, Patricia DUBOIS. 

Personnes en visio conférence : Mikaël SAMSON, Julien RUMEAU, Pierre MANGOU, Dominique 

PERRIN + 1 

Excusés : Karl BRETEAU, conseiller municipal en charge de la coopération citoyenne, Cécile CATTAN. 

******** 

Ordre du jour 

1. Jumelage ANJCA 

2.    Animations 2024 

3.    Les projets sur le quartier 

4. Biodiversité 

5. La communication 

6. Les ateliers du Lab 

Temps d’échange 

******** 
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1. Jumelage ANJCA 

 

 

 
ASSOCIATION NIORTAISE POUR LE JUMELAGE 

ET LA COOPERATION COVE ATAKPAME NIORT 

 

 

L’ANJCA est une association loi 1901. Connue pour le salon des couleurs qu’elle a longtemps animé sur 

Niort, Créée en 1986 pour mettre en œuvre le jumelage entre les villes de NIORT et d‘ATAKPAME au 

TOGO conclu en 1958, étendu en 2006 à la ville de COVE au BENIN. L’association a pour but de 

promouvoir une coopération au service du développement local dans les domaines de 

l’assainissement, de la santé, de l’éducation de la formation, de l’économie, du social, de la culture et 

des sports. 

Depuis 2012, l’association a investie 560 000 euros pour les villes jumelles. Les investissements se 
font en concertation permanente avec les associations homologues à ATAKPAME et COVE et les villes 
jumelées, qui participent à hauteur de 15 % au financement des investissements. 
A Cove en 2023, l’association a permis : 

• L’installation de poubelles dans une partie des écoles primaires 

• L’achat de livres pour la bibliothèque  
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L’ANJCA organise également depuis 2022 un concert Gospel dont les profits vont au financement de 

ses actions. 

LE CONCERT 2024 se déroulera le 24 Mars, Espace Tartalin à 

AIFFRES avec le groupe « La puce à l’oreille » et le 

conservatoire NIORT AGGLO. 

L’association s’implique également dans la vie de la ville en 

participant à la journée mondiale de nettoyage et Pic’Assos. 

L’ANJCA c’est donc : 

• 70 adhérents, 

• Un conseil d’administration de 10 membres qui se 

réunit tous les mois, 

• Une association qui assure la relation avec les villes 

jumelles et ses associations homologues pour la préparation et la gestion des projets  

• Des voyages réguliers des délégations sur place  

 

L’association a besoin de bénévoles et de nouveaux adhérents. Vous pouvez contacter la structure 

via ces différents canaux de communication, l‘adhésion est de 25€ :  
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2. Les animations en 2024 

 

● La Vie de quartier de Souché vous présente l’EXPOSITION « LuminOr », qui se tiendra à l’Espace 

Lambon du 28 mars au 27 avril. Il s’agira de la 23ème édition. 

Elle sera visible aux heures d’ouverture de la Bibliothèque,  

et lors de la permanence du Petit Marché du dimanche 7 avril de 10 h à 13 h. 

Le Vernissage aura lieu le jeudi 28 mars à 18 h. 

● L’ARTISTE local invité, Fabien PANDRAUD, passionné depuis ses 15 ans, est devenu un enlumineur 

diplômé, artisan d’art reconnu.  

Il exerce son activité via 2 axes : 

. Nouvelle vie insufflée au riche travail des calligraphes et enlumineurs du Moyen Age. C’est avec un 

authentique respect des ouvrages médiévaux et des matériaux d’époque, qu’il ravive ces traditions 

artistiques ancestrales ; 

. Création sur la base de ces fondamentaux, de travaux actuels.  

En plus de ces précieuses réalisations, il sensibilise à ce savoir-faire exigeant lors de divers cours et stages, 

ce qui lui permet de mettre à nouveau cet Art en Lumière.  
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Nouvelle illustration pour cette édition proposée par l’artiste Lili Roron (professeure d’arts plastiques au 

collège Gérard Philippe), nous la remercions pour son joli cadeau. 

Ne manquez pas le rendez-vous au jardin qui bourdonne avec les acteurs de quartier qui seront là pour 

expliquer le projet et son devenir. 



6 
 

Dominique GALLO invite les associations souchéennes à venir se présenter sur le marché. 

La date du prochain marché sera le dimanche 13 octobre. 

Dominique SIX propose de faire venir la « maison zéro déchet » sur le petit marché afin de transmettre 

les bonnes pratiques pendant ce moment convivial qui draine beaucoup de monde. 

 

- Rando d’orientation avec Naco79, le 14 juin de 17h30 à 19h00 

 rendez-vous au stade de Souché  

             au niveau du nouveau plateau de Fitness 

Trois circuits seront proposés entre 3 et 7 kilomètres ainsi qu’une rando 

initiation enfants. 

Une personne du public indique que la manifestation a lieu pendant la fête 

d’école : Alain MALLEREAU indique que c’était la seule date disponible pour 

Naco79. 

Pour rappel, vous pouvez comme les 2165 randonneurs qu’ils l’ont déjà fait, aller sur randoGPS.net pour 

télécharger les 6 randonnées disponibles. 

- les balades contées, le 21 septembre de 14h à 17h 

les acteurs de quartier vous proposent une animation en lien avec les       

journées européennes du patrimoine. 

La thématique 2024 sera sur les mairies annexes. 

Apparemment, il y en a eu 5 sur le quartier de Souché, pour l’instant Etienne 

VILLAIN en a retrouvé que 3 mais il fait ses recherches grâce aux archives de la 

Ville de Niort qu’il vous fera découvrir en septembre. 

Le lieu de rendez-vous sera au CSC et il y aura trois balades contées de 14h à 

16h. 

Mais aussi des Projets :  

• Marché de Noël en décembre avec l’APE et le centre socio culturel,  

• Atelier mémoire des anciens pour une restitution contée en 2025,  

Le travail avait été entamé il y a quelques années et un spectacle « fenêtre sur rue » avait été 

présenté. Le projet ne concerne pas que le cœur de Souché et souhaite s’étendre sur l’ensemble 

du quartier en proposant des ateliers de rencontre et d’échange.  

• Atelier 2030 Glorieuses, 

C’est un atelier qui a été proposé au quartier de Champclairot qui travaille sur une projection 

sur l’avenir du quartier 

Voici la proposition de déroulé qui a été faite en début d’année, Kelly TINCHON propose de 

réfléchir à « comment imaginer notre quartier en 2030 :  
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N’hésitez pas à aller voir le retour sur cet atelier dans le relevé de conclusion du quartier Goise- 

Champclairot-Champommier. 

 

Un nouveau groupe de travail « environnement-biodiversité » a été créé par les acteurs de quartier. 

Le premier rdv a lieu le 24 mars à 18h30 au CSC de Souché. 

 

Le groupe de travail Patrimoine réfléchit lui à organiser des visites. 
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3. Les projets sur le quartier  

Cœur de quartier  

Démarrage des travaux Rue de la Mairie : 42 potelets Champ-Elysée ont été posés. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C’est l’introduction travaux dans le cœur de quartier. 

Des bornes de comptages ont été installées pour étudier la mobilité dans le quartier. 
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Trois nouvelles stations Vélo tanLib dans le quartier Souché 
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Ces vélos sont particulièrement utilisés par les étudiants  
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Cette offre est différente de vélo assistance électrique longue durée. Pour ces derniers, il y en a 1200 

actuellement mais l’offre sera bientôt de 2000. 

Le public rebondit sur le contre-sens cyclable qui est parfois un peu compliqué comme par exemple sur 

la rue de la Mairie. 

C’est une zone 30 donc le contre-sens cyclable est possible. Les cyclistes doivent rester vigilants. 

Dominique SIX rappelle qu’un schéma directeur cyclable est en cours de déploiement 

En quelques chiffres, voici les grands points à retenir :  

 

Toutes les rues ne sont pas aménageables pour les vélos mais une volonté de continuité de marquage 

est en cours de réalisation. Le but est de baliser la place du vélo au maximum d’un point A à un point B. 
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Une page sur le vivre-à-Niort explique l’ensemble du procédé que vous trouverez en suivant ce lien :  

https://www.vivre-a-niort.com/cadre-de-vie/grands-projet-ville-agglo/schema-cyclable/index.html 

un acteur de quartier s’interroge s’il ne vaut pas mieux une rue à sens unique dans certains cas avec la 

place pour les piétons, les vélos et les voitures…l’exemple de la rue de Souché est évoqué. 

Dominique SIX explique qu’il faut d’abord concerter les riverains avant d’arriver à des travaux 

d’aménagements aussi changeant sur les habitudes. 

Il prend l’exemple de la rue René Leroy où les aménagements viennent d’être réalisés après 

concertation avec les riverains. 

4. La biodiversité 

 

Des arbres ont été plantés dans le quartier particulièrement au niveau des cimetières. 

Nous vous invitons, si vous ne l’avez pas encore fait à visiter le nouvel aménagement créé par le service 

des espaces verts. 

D’autres actions ont également eu lieu ou vont avoir lieu dans le jardin qui bourdonne sur le site du 

chemin des brouettes :  

Lundi 29 janvier de 14h à 15h30, 24 élèves de CP de l’école primaire Mermoz ont pris part à la 

plantation et à l‘entretien du jardin 

Dimanche 7 avril de 10 à 11 h, jour du Petit Marché : proposition de visite et entretien du jardin avec 

les acteurs de quartier 

https://www.vivre-a-niort.com/cadre-de-vie/grands-projet-ville-agglo/schema-cyclable/index.html
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Une animation grand public sur les pollinisateurs sauvages vous sera proposé sur le site du jardin le 

Samedi 25 mai 2024 par l'Office pour les Insectes et leur environnement.  

5. la communication  

Nouvelle page facebook :  

https://www.facebook.com/people/Vie-de-quartier-Souche-Niort/61555021216731/ 

 

 Inscrivez-vous afin d’être informé des évènements à venir 

-    Une adresse générique gmail : quartiersouche@gmail.com 

-    Des groupes whatsApp ont été également créés pour chaque projet, n’hésitez pas à vous inscrire si 

vous êtes intéressés. 

Les élus félicitent le travail des acteurs de quartier sur la communication et la promotion de leurs 

actions. Ils en profitent pour indiquer que le site de la Ville de Niort a fait peau neuve dernière, 

n’hésitez pas à aller voir. 

6. Point d’étape sur les ateliers du Lab 

Les Soirées du Lab’ sont à présent en train d’être déclinées en 8 actions qui pour rappel, visent 
à sensibiliser les habitants et à les rendre acteurs de leur quartier sur les problématiques de 
propreté.  
Trois quartiers en expérimentation :  
 

 

Tour-Chabot Gavacherie

Clou-Bouchet

Goise Champclairot Champommier

https://www.facebook.com/people/Vie-de-quartier-Souche-Niort/61555021216731/
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Objectif :  
Activer la participation citoyenne pour améliorer le cadre de vie 

Co-construire des projets visant à sensibiliser les habitants 

 

Exemple : point d’apport volontaire  
La ville nettoie toutes les semaines ces points pourtant ces lieux sont souvent salis. 
« La ville n’est pas sale, elle est salie », c’est pourquoi les habitants et les partenaires cherchent 
des solutions pour améliorer la vie des niortais, particulièrement par la sensibilisation des 
enfants. 
 
Les actions retenues après les soirées du Lab :  

 

 
Les Temps forts des quartiers seront le théâtre des actions : 

Des expositions photo, 

des confections de masque, 

de déguisements, 

d’un totem de déchets, 

des réalisations de vidéo, 

une maison des dépôts sauvages, 

une maison zéro déchet, 

réalisation d’œuvres d’art décalées, 

cendriers sondages 
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Atelier ouvert à tous :  

L’action 1 de la sensibilisation artistique 

est la première à se déployer dans le 

quartier. Des ateliers de confection d’un 

TOTEM à partir de déchets sont 

programmés les vendredis 15, 22 et 29 

mars au CSC de Champclairot. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les prochains rendez-vous 
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Temps d’échanges 

Projet de réhabilitation du SUPER U :  

Monsieur Le Maire répond à l’inquiétude d’une personne dans le public concernant le blocage 

de l’extension du Super U. 

Monsieur le Maire informe qu’en effet, le projet a été stoppé en voie d’appel. 

Il indique que la Mairie est exigeante sur l’aspect environnement du projet mais également 

sur son intégration paysagère : la ville refuse un grignotage du front de l’avenue. 

Objectif premier est le renforcement de l’offre de moyenne surface en ville  

Le projet va être revu mais pas abandonné. 

Le Super U devait s’installer dans les anciens locaux du LIDL en attendant que les travaux du 

nouveau super U soient effectués et ils auraient ensuite réhabilité l’ancien LIDL qui fait partie 

du projet d’ensemble. 

Une personne dans le public remarque qu’à côté du Super U, il y a aussi un gros problème de 

dépôts sauvages ainsi qu’un élevage de chat qui semble illicite. 

Aménagement du Lambon 

Claude SIREYX revient sur le projet qu’il avait lancé lorsque le Département avait proposé un 

budget participatif il y a 3 ans : l’aménagement du cheminement le long du Lambon avait été 

retenu mais n’a pas été mis en œuvre car le financement complémentaire était trop 

conséquent pour la Ville de Niort. 

Claude alerte sur la dégradation du Lambon car il y a beaucoup de dépôts sauvages : les 

marcheurs sont inquiets. 

Dominique SIX rappelle qu’il est difficile de lutter contre ces dépôts sauvages pourtant une 

équipe de 4 personnes est mobilisée sur ce sujet, mais aussi, que les dépôts sur le domaine 

privé ne sont pas pris en charge par la Ville de Niort. Pourtant les agents essaient d’être réactifs 

sur les dépôts sur l’espace public mais lorsqu’il s’agit de gravats, ce sont les camions de la 

voirie qui interviennent et leur disponibilité n’est pas toujours garantie. 

Monsieur le Maire rappelle que le sujet du Lambon est compliqué et il est content d’entendre 

des souchéens si engager : il a été ravi que le projet du jardin des petits fruits voit le jour et 

ôte un parking proche du Lambon, la mise en valeur des abords du Lambon avec le chemin de 

brouettes est aussi une belle réussite. 

Centre Socio Culturel de Souché  

Yveline APPERE, présidente du CSC, interpelle Monsieur le Maire sur une éventuelle 

rénovation du bâtiment qui serait un plus pour repartir de l’avant. 

Monsieur le Maire rappelle que les CSC sont refaits régulièrement mais qu’ils rentrent chacun 

dans la planification qui intégre également la gestion des écoles, équipements sportifs, 

bâtiments municipaux… 
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Il rappelle que la mairie a injecté 100 000€ supplémentaires en 2024 suite aux augmentations 

réglementaires qui étaient demandées aux CSC. 

Monsieur le Maire rappelle que Niort a beaucoup de CSC (proportionnellement plus qu’à La 

Rochelle et à Poitiers), ceux-ci mériteraient peut-être des mutualisations de direction. 

Médiathèque du Lambon 

Les travaux du bassin des eaux pluviales ne sont toujours pas terminés, les mois pluvieux de 

cet hiver ont repoussé la livraison de l’ouvrage de quelques mois. 

Du chemin des brouettes jusqu’à la rue de la Coudraie 

Les acteurs de quartier souhaiteraient mettre en place un cheminement qui passerait par le 

chemin des brouettes, puis par-dessus le Lambon pour ensuite remonter le coteau boisé vers 

la rue de la Coudraie. 

Une personne du public les invite à respecter la biodiversité qui a aussi besoin d’endroit sans 

la présence de l’homme. 

Le Maire invite les souchéens à rêver mais il rappelle que les aménagements doivent être 

toujours pensés pour satisfaire le maximum de personnes. 

Maelle ROBERT  

Coordinatrice Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort 

05.49.78.74.78 

 


